

PRESSE NEWS

NextGen4Bavaria zu Gast bei Allgäu Digital

Kempton (AG, 11.05.2022) - Allgäu Digital, das digitale Gründerzentrum in der Keselstraße in Kempton, war stolzer Gastgeber von NextGen4Bavaria. Das Bayerische Staatsministerium für Digitales unterstützt mit diesem Programm Unternehmensnachfolgerinnen und -nachfolger bei der digitalen Transformation ihres Betriebs. In Zusammenarbeit mit dem Innovationszentrum UnternehmerTUM profitieren Teilnehmende jeweils ein Jahr lang von Coaching durch Experten und Expertinnen und erhalten Einblicke zu relevanten Digitalthemen, Workshops, regelmäßigen und Netzwerkveranstaltungen, um ihre Digitalkompetenz zu vertiefen. Auch die Weiterentwicklung traditioneller Geschäftsmodelle durch neue Technologien wie Künstliche Intelligenz, Robotics oder 3D-Druck werden thematisiert. Außerdem geht es um die Chancen einer agilen Geschäftsorganisation sowie die Umsetzung von Digitalisierungsstrategien im Unternehmen. Der gegenseitige Austausch und Netzwerken gehört ebenfalls dazu. Gemeinsam werden individuelle Herausforderungen, Frage- und Problemstellungen sowie Use-Cases diskutiert.

Allgäu Digital: Allgäuer Familienunternehmen prädestiniert für NextGen4Bavaria

Allgäu Digital engagiert sich als strategischer Partner der UnternehmerTUM im Allgäu für das Programm NextGen4Bavaria. „Das Allgäu ist geprägt von Familienunternehmen, die seit Generationen unternehmerische Verantwortung leben. Gepaart mit Innovationskraft ist das die perfekte Kombination für eine zukunftsfähige und erfolgreiche Region. Wir freuen uns sehr, dass wir gemeinsam mit der UnternehmerTUM und dem Digitalministerium hier unterstützen können. Dank unserer Vermittlung sind auch einige Allgäuer Jungunternehmer und -unternehmerinnen bei NextGen4Bavaria mit dabei“, sagt Antonia Widmer, Leitung von Allgäu Digital. Christian Mohr, Geschäftsführer UnternehmerTUM betont, dass NextGen4Bavaria die nächste Generation in mittelständischen Unternehmen für die Digitalisierung und Technologie sensibilisieren und zugleich auch ein Netzwerk hierfür etablieren möchte: „Es gibt für Unternehmensnachfolger:innen in Bayern einige Angebote und Netzwerke, aber bisher nicht mit klarem Fokus auf die Umsetzung technologischer Chancen und den gezielten Austausch mit Gleichgesinnten. NextGen4Bavaria schließt diese Lücke. Die Formate finden bewusst bayernweit statt, damit sich Teilnehmende auch dort vernetzen und unterstützen, wo sie herkommen.“

Austausch Gleichgesinnter im selben Alter

Robin Berger, Werksleitung der Alois Berger GmbH und Co. in Wertach bekräftigt, wie wichtig der Austausch ist: „Das Gespräch mit Gleichgesinnten im selben Alter ist extrem wertvoll. Als nächste Generation im Unternehmen gibt es für uns sehr ähnliche Herausforderungen, zum Beispiel die große Verantwortung für das Unternehmen und die eigenen Mitarbeiter, aber auch die Überzeugungskraft und Beharrlichkeit, die es für das Einschlagen von neuen und digitalen Wegen braucht.“ Manuel Diepolder, Geschäftsführer Allgäu Batterie GmbH & Co. KG in zweiter Generation, ergänzt: „Die Herausforderung ist nicht unbedingt die Digitalisierung an sich, sondern die Mitarbeitende und alle Beteiligten der Unternehmensführung mitzunehmen. Digitale Transformation ist viel mehr Kulturwandel als Technik. Tipps und Impulse mit anderen Jungunternehmer:innen zu tauschen, hilft bei dieser wichtigen Aufgabe sehr.“

Bewerbung für 2023 startet

Weitere Informationen und eilnahmebedingungen und zur Bewerbung für den nächsten Start 2023 finden <https://www.unternehmertum.de/angebot/nextgen4bavaria>

<https://www.stmd.bayern.de/themen/nextgen4bavaria>

Allgäu Digital – das steckt dahinter

Allgäu Digital ist ein Projekt der Allgäu GmbH und der Stadt Kempten in Kooperation mit der Hochschule Kempten und der IT-Gründerzentrum GmbH, Augsburg. Allgäu Digital ist Teil des Digitalen Zentrums Schwaben (DZ.S). Das DZ.S wurde im Rahmen des „Wettbewerbs zur Förderung von Gründerzentren und Netzwerkaktivitäten im Bereich Digitalisierung“ ausgezeichnet, wird mit Mitteln des Bayerischen Staatsministeriums für Wirtschaft, Landesentwicklung und Energie gefördert und ist Partner der Gründerregion Allgäu und von Gründerland Bayern.

UnternehmerTUM – Europas führendes Zentrum für Innovation und Gründung

UnternehmerTUM ist eine einzigartige Plattform für die Entwicklung von Innovationen. Start-ups bietet UnternehmerTUM einen Rundum-Service von der ersten Idee bis zum Börsengang. Ein Team aus über 300 erfahrenen Mitarbeitenden, darunter Unternehmer, Wissenschaftler und Investoren, unterstützt beim Aufbau des Unternehmens, beim Markteintritt und bei der Finanzierung – auch mit Venture Capital. Etablierten Unternehmen bietet ein Team aus erfahrenen Beratern den optimalen Zugang zum Ökosystem von UnternehmerTUM. UnternehmerTUM verfügt über langjährige Expertise bei der Entwicklung von Innovationsstrategien und der Umsetzung und Ausgründung technologiegetriebener Geschäftsideen. 2002 von der Unternehmerin Susanne Klatten gegründet, ist UnternehmerTUM mit jährlich mehr als 80 wachstumsstarken Technologiegründungen - u. a. Celonis, Konux, Lillium und Isar Aerospace - das führende Zentrum für Gründung und Innovation in Europa.

Foto

Teilnehmerinnen und Teilnehmer von NextGen4Bavaria zu Gast bei Allgäu Digital - Digitales Zentrum Schwaben © Lena Schmidberger, UnternehmerTUM

Kontakt

Allgäu Digital – Digitales Zentrum Schwaben (DZ.S)

Keselstraße 16

D- 87435 Kempten

Tel. 0831 / 5753765

E-Mail: digital@allgaeu.de

Mehr Infos unter digital.allgaeu.de

Pressekontakt

Simone Zehnpfennig

Pressesprecherin Allgäu GmbH

Tel 0831/5753737

zehnpfennig@allgaeu.de

www.allgaeu.de

Klaus Fischer

Geschäftsführer Allgäu GmbH

Tel 0831 /5753713

fischer@allgaeu.de

Saskia Guggemos

Allgäu Digital – Digitales Zentrum Schwaben (DZ.S)

Tel. 0831 / 5753762

digital@allgaeu.de

www.digital.allgaeu.de

[Notizen Saskia](#)

Die heutigen Teilnehmer:innen an NextGen4Bavaria sind das Rückgrat der bayerischen Wirtschaft von Morgen. Als nächste Generation in den mittelständischen Unternehmen möchten wir sie im Bereich Digitalisierung und Technologie sensibilisieren – um die enormen Chancen der Unternehmensnachfolge zu verstehen und ihre neue Rolle aktiv zu nutzen.“

Regionale Ökosysteme sind enorm wichtig, so dass sich die Innovationstreiber vor Ort sich miteinander austauschen und sich unterstützen können.

Bei der Impulssession "New Leadership - Moderne Führung in traditioneller Umgebung" mit den Experten Sabrina Koch (New Work Expertin) und Matthias Brechenmacher (Transformationsexperte), ging es um Grundprinzipien zeitgemäßer Führung, Praktische Methodenbeispiele erfolgreicher Führungskräfte und Gedankenimpulse für den eigenen Führungsstil.